

Dr. Stephan Pernkopf
LH-Stellvertreter

Landtag von Niederösterreich
Landtagsdirektion
Eing.: 08.05.2025
Zu Ltg.-675/XX-2025



Herrn Präsident
des NÖ Landtages
Mag. Karl Wilfing

im Hause

St. Pölten, am 8. Mai 2025

LHSTV-P-L-397/345-2025

Sehr geehrter Herr Präsident!

Zur Anfrage des Abgeordneten Mag. Helmut Hofer-Gruber betreffend „Wo stehen die Leuchttürme der Dorf- und Stadterneuerung?“, zu Zahl Ltg.- 675/XX-2025, darf ich folgende Beantwortung, sofern mein Zuständigkeitsbereich betroffen ist und dies dem Anfragerecht unterliegt, übermitteln:

Im Rahmen der Regierungssitzung vom 11. März 2025 wurden vier Leuchtturmprojekte mit Schwerpunkt auf Orts- und Stadtkernförderung beschlossen. Die Projekte befinden sich in Wiener Neudorf, Zistersdorf, St. Georgen am Ybbsfelde und Gänserndorf.

In Wiener Neudorf wurde der Lindheimplatz beim Bahnhof umfassend neugestaltet. Asphaltflächen wurden entfernt und durch versickerungsoffenes Pflaster ersetzt, Grünflächen und ein Kinderspielplatz angelegt sowie Maßnahmen zur Förderung umweltfreundlicher Mobilität umgesetzt.

In Zistersdorf wird das Obergeschoß des alten Rathauses für ein Stadtmuseum und einen modernisierten Veranstaltungssaal adaptiert. Die Barrierefreiheit wird ebenfalls sichergestellt.

St. Georgen am Ybbsfelde errichtet im Ortszentrum einen öffentlichen Park mit hoher Aufenthaltsqualität, unter anderem mit klimaangepassten Bäumen, einem Kräuterlehrpfad und Bewegungsangeboten.



In Gänserndorf wird die ehemalige Synagoge revitalisiert, um eine neue Servicestelle sowie einen Treffpunkt für Vereine und die Bevölkerung zu schaffen.

Für alle vier Projekte wurde aufgrund der jeweils über 300.000 Euro liegenden förderfähigen Gesamtkosten die maximale Fördersumme von 195.000 Euro pro Projekt zugesagt. Diese setzt sich aus 88.920 Euro aus Landesmitteln, 83.850 Euro aus EU-Mitteln und 22.230 Euro aus Bundesmitteln zusammen.

Mit freundlichen Grüßen

Stephan Pernkopf e.h.